

Zeitschrift: L'Afrique explorée et civilisée
Band: 13 (1892)
Heft: 5

Artikel: Supplément à la Chronique de l'esclavage
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-134409>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le commandant De Porter. LA QUESTION DU TOUAT. SAHARA ALGÉRIEN. Alger (Imprimerie Fontana et C^o), 1890, gr. in-8^o, 473 p. et carte au 1/1600000, 12 fr. — Le commandant De Porter a fait, le 7 et 14 mai 1891, à Alger, dans la salle d'honneur de la réunion des officiers, deux conférences qui complètent très utilement son bel ouvrage, l'*Extrême sud de l'Algérie*, dont il a été rendu compte à cette place. Avec autant de clarté que de science, M. De Porter a décrit, dans la première conférence, les différents cantons et districts composant le Touat et le Gourara. Dans la seconde, il a parlé du Tidikelt, puis il a donné un aperçu de l'histoire ancienne, des mœurs et coutumes, des divisions politiques et religieuses de ces pays. Ensuite il a cherché les moyens propres à ramener vers l'Algérie le courant commercial qui a dévié depuis l'occupation, et enfin terminé par quelques mots sur le Transsaharien et les différents tracés proposés. Une carte en noir, mais très claire, de l'extrême-sud algérien, éclaire ces deux conférences qui offrent un excellent résumé des questions si nombreuses se rapportant à ces régions qui feront peut-être parler d'elles dans un prochain avenir.

Supplément à la Chronique de l'esclavage.

Un correspondant du *Manchester Guardian* écrit de Londres à ce journal qu'il a vu une lettre adressée par un officier anglais, actuellement en service dans l'Afrique centrale, confirmant les accusations du capitaine Lugard contre **M. Stokes**, autrefois au service de la mission anglaise dans l'Ou Ganda, aujourd'hui au service des Allemands, de fournir de la poudre aux indigènes, contrairement aux stipulations de l'Acte de la Conférence de Bruxelles. Selon le correspondant du *Manchester Guardian*, nombre d'Arabes seraient en possession de permis écrits, délivrés par des fonctionnaires allemands, les autorisant à faire le commerce de poudre dans l'intérieur. Ils en importent d'énormes quantités dans l'État libre du Congo, où elle n'est pas peu utile aux trafiquants d'esclaves. C'est de l'**Afrique orientale allemande** que les mahométans de l'Ou Ganda auraient obtenu les munitions qui leur ont permis de lutter contre le capitaine Lugard. Il est hautement désirable que l'autorité coloniale allemande fasse la lumière sur les faits qui ont pu fournir au correspondant du journal de Manchester l'occasion d'une accusation aussi grave.
